
“Você sabe o poder de um trauma?”

Essa pergunta me foi feita quando um amigo e eu levamos seu filho, que estava enfermo, ao

hospital. Enquanto omédico examinava a criança, meu amigo recebeu algo de Deus, ele ouviu a

voz do Espírito, olhou para mim e disse: "Nossa, Léo, sabe qual frase veio ao meu coração

agora?" Eu perguntei: "Qual?" E ele respondeu: "Você sabe o poder de um trauma?" Naquela

tarde, ficamos discutindo exatamente sobre esse assunto. O que um trauma pode causar?

Quais as consequências? De que formas ele age? Quais os caminhos que ele nos leva a seguir?

Quais as dores que ele nos faz carregar?

O trauma é a dor que carregamos ao longo da vida; é o machucado, como o próprio nome

sugere. O que quero tratar com você aqui, nesta oficina, é justamente esse lugar mais doloroso,

onde todos nós, em algum momento, nos encontramos e onde cada um carrega, à suamaneira,

os seus próprios machucados. Vamos permitir que o Espírito Santo nos mostre e toque nas

áreas mais profundas de nossa alma e nos guie aos caminhos que construímos para fugir desses

traumas. Traumas que têm nos levado a tomar decisões equivocadas e a realizar desejos e

sonhos que, na verdade, não nos pertencem.

Hoje, cremos que o Espírito Santo nosmostrará e nos direcionará a reconhecer os traumas que

temos escondido de nós mesmos e que precisam de cura. Ele pode curar. Cremos que, vivendo

uma vida cheia do Espírito Santo, podemos lidar com esses traumas à luz da realidade

espiritual. Podemos arrancar dali as mentiras que têm influenciado nossas vidas, nossos

relacionamentos, a maneira como lidamos com o dinheiro, como tratamos nossos familiares,

nosso emprego, nossa carreira, as pessoas ao nosso redor, a igreja do Senhor Jesus e até

mesmo nosso relacionamento com o próprio Deus, nosso Pai.

A palavra "trauma" tem origem grega. O termo "trauma" vem do grego τράuma, que significa

"ferida" ou "lesão". Na Grécia Antiga, ο τράuma era usado para descrever uma lesão física ou

uma ferida.

No entanto, no contexto da psicologia e psiquiatria, o termo "trauma" foi adotado para

descrever uma lesão emocional ou psicológica, uma experiência dolorosa ou estressante que

pode causar danos à saúdemental e emocional de uma pessoa.



O uso do termo "trauma" na psicologia remonta ao final do século XIX, quando os psiquiatras

começaram a estudar os efeitos dos eventos traumáticos na saúde mental. Hoje em dia, o

conceito de trauma é amplamente utilizado na psicologia, psiquiatria e outras áreas da saúde

mental para descrever uma variedade de experiências, incluindo:

- Trauma psicológico

- Trauma emocional

- Trauma infantil

- Trauma de guerra

- Trauma de acidente

- Trauma de abuso

Vamos ler um pouco a história de Jacó? Creio que a vida desse homem vai nos ajudar a

perceber como nosso Pai tem planos eternos mesmo em meio aos traumas de nossas vidas.

Hoje vamos nos atentar a três traumas em períodos diferentes de sua vida e como o Pai

celestial converteu omal em bem.

1 –O TRAUMADA IDENTIDADE - Gênesis 25:20 a 27 - Bíblia Viva

20 Isaque tinha quarenta anos quando se casou com Rebeca. Ela era filha de Betuel, o arameu de Padã-Arã, e

irmã de Labão.

21 Isaque pediu ao Senhor que desse um filho a Rebeca, pois ela não podia ter filhos. O Senhor atendeu às

orações de Isaque, e a mulher ficou grávida - cerca de vinte anos depois do casamento.

22 Rebeca sentia verdadeira briga de duas crianças dentro dela! "Como posso suportar isto?! ", exclamou ela.

E consultou ao Senhor sobre o que estava acontecendo.

23 O Senhor respondeu: "Os filhos que estão no seu ventre serão dois povos rivais. Um será mais forte do que

o outro, e o mais velho trabalhará para o mais novo."

24 E o certo é que ela teve gêmeos.



25 No nascimento, o primeiro veio todo coberto de pelos e cabelos ruivos. Deram a ele o nome de Esaú ( que

lembra a palavra hebraica para "cabelo" ).

26 Em seguida veio o irmão, segurando o calcanhar de Esaú! Por isso deram a ele o nome de Jacó, que quer

dizer "Suplantador". Isaque estava com sessenta anos quando nasceram os gêmeos.

27 Os meninos cresceram. Esaú veio a ser um ótimo caçador! Jacó, entretanto, era um tipo sossegado, que

gostava de ficar em casa.

Jacó foi marcado desde o dia que nasceu; recebeu amarca do trauma direto em sua identidade,

ao ser chamado de “suplantador” (Enganador) essa foi a referência por causa de uma atitude

que, convenhamos, podemos chamar de irracional, mais que com certeza tinha uma causa e

razão espiritual para que uma linda reviravolta de um Pai de amor acontecesse na história

desse grande herói da fé.

2 –O TRAUMAFAMILIAR -Gênesis 25:28 a 34 - Bíblia Viva

28O favorito de Isaque era Esaú, por causa das saborosas caças que trazia. O favorito de Rebeca era Jacó.

29 Um dia, Jacó tinha acabado de fazer uma panelada de lentilhas cozidas, quando Esaú chegou da caça.

Estava exausto!

30 Disse Esaú: "Rapaz, estou que não agüento! Dê-me um pouco desse cozinhado vermelho! " Por isso Esaú

recebeu o apelido de "Edom", que quer dizer "Vermelho".

31 Disse Jacó: "Certo, eu dou, mas em troca quero os direitos que você tem por nascer primeiro."

32 Disse Esaú: "Se estou morrendo de fome, que adiantam esses direitos?"

33 Disse Jacó: "É, mas você tem de dar a sua palavra diante de Deus." Esaú deu a palavra, vendendo os seus

direitos de filho mais velho ao irmãomais novo.

34 Depois de feito o negócio, Jacó deu pão e cozinhado de lentilhas a Esaú. Ele comeu, bebeu e foi embora.

Assim Esaú jogou fora os seus direitos de filho mais velho, e não deu amenor importância a isso!

A figura do Pai para o filho homem tem uma importância tão relevante demodo que a história e

o destino desse filho podem ser radicalmente alteradas caso positiva ou negativamente esse

Pai tenha cometido excessos. Saber que era preterido pelo pai foi, sem dúvidas, a grandemarca



na vida de Jacó Nunca ser bom o suficiente para o Pai feriu e fez profundasmarcas no coração

desse homem.

Enganar o irmão e, como podemos ver mais a frente, o próprio pai foram justificativas

plausíveis para o vitimizado Jacó que não tinha, afinal de contas, o amor e encorajamento da

figura mais importante de sua vida. E como isso acontece com frequência não é mesmo?

Quantos de nós de tal forma não fomos também abandonados, preteridos, trocados por nossos

pais? Você consegue perceber o quanto isso te fezmal? Somente o Espírito Santo pode acessar

essas áreas e curar para sempre e nos fazer cantar a canção: “Que das minhas feridas saia

poder para curar”.

3 –O TRAUMADAFUGA -Gênesis 25:41 a 45 - Bíblia Viva

41 Esaú ficou com ódio de Jacó pelo que ele tinha feito. Esaú disse a si mesmo: "Meu pai não pode

durar muito tempo. Depois que ele morrer eu mato Jacó. "

42 De algum modo Rebeca ficou sabendo disso. Mandou chamar Jacó e disse: "Esaú acha que só

poderá descansar depois de matar você.

43 "Veja o que tem de fazer, " disse ela. "Fuja para Harã, e fique na casa do seu tio Labão.44 Fique lá

por algum tempo, até passar a fúria do seu irmão.

45 Com o tempo Esaú esquecerá o que você fez a ele. Depois eu mandarei buscar você. Faça isso!

Por que vou perder os dois filhos nomesmo dia? "

Então o suplantador ataca outra vez, e dessa vez foi longe demais e arrancou do próprio pai a

benção que seria do irmão. Isso levou a uma promessa de vingança e consequentemente a

destruição da família de Isaque. Todo trauma da fuga está relacionado a um rompimento, seja

ele com a família, com a igreja local, com familiares, com negócios e etc. O fugitivo não só vai

traumatizado como também vai traumatizando as pessoas pelo caminho. Se casar-se

traumatizará o cônjuge e seus futuros filhos. A fuga é o anestésicomais utilizado daqueles que

foram traumatizados; ela tem fácil acesso, é rápida na sua ação, no entanto, traz sérias

consequências.

ACURA! Gênesis 28



10 Agora vejam o que aconteceu durante a viagem que Jacó fez de Berseba a Padã-Arã.

11 Na primeira noite da viagem, parou num lugar qualquer para dormir; Usou uma pedra como travesseiro, e

dormiu.

12 E sonhou que tinham posto uma escada ali mesmo - uma escada que ia da terra aos céus. Jacó viu, no

sonho, os anjos de Deus, subindo e descendo na escada.

13 No sonho o Senhor apareceu a Jacó e disse: "Eu sou o Senhor, o Deus de Abraão e de Isaque, seu pai. Vou

dar a você essa terra na qual está deitado. Será sua e dos seus descendentes.

14 Os seus descendentes serão tantos que serão como o pó da terra! Eles cobrirão o território todo, de norte a

sul e de leste a oeste. Todas as nações da terra serão abençoadas por meio de você e dos seus descendentes.

15 E o que vale mais é que eu estou com você. Pode contar com aminha proteção, aonde quer que for. E esteja

certo de que eu trarei você de volta a esta terra, são e salvo. Porque estarei sempre com você, até cumprir tudo

que estou prometendo. "

16 Então Jacó acordou e exclamou: "O Senhor vive neste lugar - e eu não sabia! "

17 E cheio de medo disse: "Que lugar terrível é este! É a casa de Deus! É a porta dos céus! "

18 Logo que amanheceu, Jacó fincou a pedra que tinha usado como travesseiro, fazendo dela ummonumento.

Depois derramou azeite no alto domonumento.

19 E deu ao lugar o nome de Betel, que quer dizer "Casa de Deus". Antes o nome da cidade perto da qual Jacó

estava era Luz.

20 Depois de derramar óleo no monumento, Jacó fez uma promessa a Deus. Disse ele: "Ah, se Deus me guiar

me proteger e me der alimento e roupa nesta viagem!

21 E se me deixar voltar em paz para a casa domeu pai! Então escolherei o Senhor para ser o meu Deus.

22 Este monumento será um lugar de culto - como casa de Deus. " Jacó terminou a promessa, dizendo: "E, ó

Senhor, eu devolverei a décima parte de tudo queme der! "

O encontro com oDeus da vida de seus Pais muda tudo. Ouvir as promessas e o encorajamento

do Pai celestial muda tudo. Não temos uma regrinha ou 7 passos para ser curados do trauma,

não! O que temos é o Espírito Santo que pode nos fazer remover as velhas estradas e ter uma



visão do céu e nos fazer entender que seja lá onde, for ou qual a circunstância, Ele sempre

estará conosco por onde quer que andemos.

Por isso permita-se ser tocado, deixe o Espírito da vida gerar em você uma nova estação, fechar

as feridas dos traumas lhe mostrar que existe um lugar muito melhor do que a fuga, ou a

vitimização. Existe um lugar onde nos tornamos um acesso para que outros encontrem em nós

uma esperança e crer que, não importa o tamanho do trauma o nosso Pai pode curar, afinal de

contas nossas, vidas estão em suasmãos e Ele tem cuidado de nós.

JÓ 5

17 Feliz é o homem a quem Deus corrige! Por isso, Jó, não fique reclamando porque o Grande Deus lhe deu

esse castigo.

18 Ele mesmo vai curar a ferida que fez em você.


